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□王瑞琳

越来越多电动车，要驶入我们的生活了。
近日，工业和信息化部、交通运输部等8部

门印发《关于启动第一批公共领域车辆全面电
动化先行区试点的通知》。包括重庆在内的15
个城市，将先行先试，探索新能源汽车全面市场
化，带动绿色低碳交通运输体系建设。

“试点”的动作，传递着信号，创造着机遇。
公共领域用车，面广量大。比如，市民们坐的公
交车、小哥们开的邮政快递车、旅客们搭的机场
用车，都在电动化转型的范畴内。这种转型尝

试，充分证明新能源化是大势所趋，并将有效激
发充电桩、换电站等需求侧的市场活力。

15个城市，15种可能。对于城市和产业链
而言，参与一次“试点”，就意味着迎来一个难得
的新机会。重庆，要以怎样的姿态面对“试点”？

“试点”是一种认可。面对认可，要强化
信心。

重庆为什么能够入围？因为重庆是西部地
区唯一直辖市，辐射范围大，示范带动性强；因
为重庆正努力打造万亿级智能网联新能源汽车
产业集群，电动化的“家底”好……凭借着这些
突出优势，在探索公共车辆电动化的过程中，重
庆被国家选中，更要拿出信心与决心，主动担起
试点城市的使命。

“试点”是一种检验。迎接检验，要彰显
能力。

重庆在此次试点中应如何发力？从试点目

标来看，要大幅提高车辆电动化水平、有力保障
充换电服务体系、创新应用新技术新模式。对
照之后不难发现，重庆“造车”的升级方向与这
些目标相呼相应。能否实现目标，考验着重庆
如何结合自身优势，在进一步健全政策配套、创
新技术手段上出新招。

在谋求高质量发展的路上，重庆向来务实，
讲求实战实效。对待“试点”也是如此，决不是
试试则罢，更不是浅尝辄止，要试就得试出成果
和经验。

聚焦于公共车辆电动化试点，最直观的成
果，是改善群众体验、赋能产业升级。

在试点过程中，将有8.27万辆公用电车跑
上重庆道路，1340座公共快充站和84座换电站
在中心城区建成。让这串数据变作人们出门可
乘的交通工具，让充换电基础设施的需求刺激
产业链的供给，让低碳的绿意从街头浸润到人

心……种种预期要落地落实，需完善配套措施，
进一步释放公用电车采购和升级的政策利好。

瞄准交通运输体系升级，尤其要注重提炼
可复制可推广的实用经验。

“试点”就是探路，探路就要攻坚克难。电
车补贴政策如何制定？道路安全如何保障？这
些问题，就是重庆在答题时要一个个攻破的难
点，也是交卷时需着重总结的经验。接下来，重
庆要加快突破公共交通电动化的技术梗塞，实
现一地创新、各地共享，在实践中摸索电动化转
型的重庆方案。

为了保障试点落地效果，重庆正从“路”和
“车”两端发力，将新技术投入各类典型山城场
景测试，为其他地区探索公用电动车如何顺畅
运行于山地。期待重庆以“试点”为支点，撬起
公用电动车发展的更大利好、更优场景、更广
未来。

““试点试点””要试出成果和经验要试出成果和经验

渝评 话漫

日前一项调查显示，89.4%的受访应届毕业生明确表示，找工作的过程中，相比“面子”更看重
“里子”。

点评：“面子”代表体面，“里子”体现职业与个人价值观的契合度。前者关注他人看法，后者
注重自我感受。看重“里子”，意味着求职者不再轻易被外界观念裹挟，而是更加理性地规划职业
生涯，这是一个好的趋势。

““里子里子””择业观择业观

□臧博

近日，有市民爆料称哈尔滨
五常市政务大厅的工作时间仅为
全天 6 个小时，还让办事群众在
门外零下12℃的冷风中等待，引
发了广泛关注。

政务大厅是政府服务的重要
窗口，展示的是政府形象。一个
个分门别类的办事窗口，面对的
是广大老百姓和企业，必须是实
打实的服务窗口。如今，服务窗
口没有服务意识，还让远道而来
的办事群众站在门外的冷风里
等，怎么说都没道理。如果说当
年各地曝出的各类“丁义珍式窗
口”，反映的是一些窗口单位缺乏
服务意识和人文关怀的老毛病。
那么，工作日因午休而紧闭大门
的做法，未尝不是一些单位和工
作人员服务意识缺位的新变体。

有问题要改，有毛病要治。
工作人员工作忙碌、需要午休，这
可以理解，但前提是先考虑到办
事群众的实际情况，将服务的空
档期补上。如，采取轮班制方式，
在午休时间也安排少量工作人员
办理业务，保持不间断服务。也可以开通线
上预约通道，让数据多跑腿、群众少受累，真
正提高办事效率。

退一万步说，即使要让群众等，那能否给
群众一个室内避风的场所，不要让他们站在原
地受冻？简单粗暴关上大门，让群众在冷风中
等待，无论如何辩解也说不过去。如此一来，
冷的不仅是群众的身体，也是大家的心。

服务群众不能老是停在嘴上，更不能只
说不做、只顾自己。如果做不到将心比心、
视办事群众为亲人，也至少该有基本的换位
思考能力，设身处地想想，在零下 12℃的天
气里等待是什么滋味？另外，该休息的时候
休息好了，办事的时候就拿出高效率，做到
守土尽责，将自己工作职能范围内的事情办
妥当。

令人欣慰的是，当地政府已经迅速予以
回应并给出了整改措施，让人听到了事件的
回声。但是，此类事情恐怕也并非一时一地
的孤例，值得各地服务窗口、单位引以为戒，
并进行自我审视。希望此类事情越来越少，
也期待更多一线服务窗口能将“人民至上”理
念落在实处，不要让群众站在冷风中，受冻又
寒心。
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□王小梅

夜幕降临，华灯初上，位于重庆市渝北区
龙塔街道的紫薇路商业街逐渐热闹起来。千
米长的街道两侧，集聚了150多家特色商铺，
吸引了不少市民和游客前来拍照打卡、品尝
美食。

紫薇路，已经火起来、旺起来，月均人流
量超过 50 万人次，成为有名的“网红街区”。
但许多人不会想到，过去，这是一条以副食零
售、汽修汽配、农贸市场为主要商业形态的老
街，在未改造升级前，脏乱差是其面貌。为了
特色先行，紫薇路选择商业与物业、消费与生
活、居家与社区等场景相融合的重生之路，经
过磨合，实现了业态的多元化、集聚化、智慧
化发展，为消费者提供了更丰富的消费体验。

城市让生活更美好。随着城市居民对优
美环境、美好生活等方面的需求日益提高，老
城区生态保护不足、公共服务更新滞后、基础
设施年久失修、人居环境脏乱等“城市病”逐渐
显现。同时，随着市民的消费需求多元化，多

业态生活方式渐渐成为新潮流。因此，城市更
新改造也应小步快跑，跟上消费者追求个性、
时尚、潮流的心理。

紫薇路能成为“网红路”，就是在商业业态
翻新过程中，引进了许多新零售、餐饮、休闲、
文化、娱乐品牌，打造了以文艺、时尚、复古为
主调性的消费新场景，构建起多层次、多维度
的消费供给体系。将市民所需所想，落地为

“我有我优且丰富”的场景，让紫薇路越来越受
欢迎。

人民城市为人民。城市微改造的初心，是
为人民群众提供精细的城市管理和良好的公
共服务。和紫薇路一样，许多背街小巷的改造
提升，是改善人居环境、优化城市形象的一项
重要民心工程。同时，城市文化形成需要一个
过程。在这个过程中，保护老街老城风貌并加
以有效合理利用，既符合城市建设的要求，又
可以满足公众对城市的情感需求。紫薇路改
造的思路，值得许多渴望旧貌换新颜的老街老
巷参考借鉴。

期待有更多城市，通过“绣花式”微改
造，让越来越多背街老巷焕发生机与活力，
打造一批既有烟火气又有文艺范的时尚消
费新地标，为广大市民、游客带来不断升级
的美好生活体验。

紫薇路微改造的启示

城市观察

漫画漫画//乔宇乔宇

空港新城“C位”红盘收官在即

招商·雍璟城开启大城宜居生活
央企大盘，轨道交通3号线

直达，公园环伺……作为央企招
商蛇口在空港核心区打造的品质
大盘，招商·雍璟城自面世起，就
凭借多重光环一直稳居市场口碑
红盘的位置，备受购房者热捧。

“叮咚，莲花站到了……”乘
坐地铁3号线至莲花站，出站后
映入眼帘的便是招商·雍璟城。
一幢幢崭新的高楼林立，生活氛
围浓厚，“大城”生活已由图纸走
向现实。

经过6年的匠心营造，招商·
雍璟城1-3期全部实景呈现。目
前这个36万平方米的宜居大盘
收官在即，实景现房所见即所得，
打消了许多购房者的后顾之忧，
持续引爆市场。

招商·雍璟城园林实景

招商·雍璟城实景图

综合优势凸显
成就区域“C位”红盘

临空经济带在每一个城市都是重
要的经济发展引擎。

空港新城位于“重庆向北”的中轴
线上，处于重庆临空经济带的核心位
置，与中央公园、悦来三足鼎立，共同
架构起临空经济板块，具有得天独厚
的区位优势。

重庆临空经济带是渝北乃至重庆
经济发展的重要板块，空港新城作为
临空经济圈发展的引擎，对于片区经
济的支撑和促进有着非常重要的价值
和意义。

近年来，空港新城加速崛起，已成
为主城购房置业的热点板块之一。业
内人士表示，空港新城占据临空经济
区的各种利好，对于人居置业来说，空
港新城目前既是区域价值高地，又是
区域价格洼地。

2018年，招商蛇口以前瞻性的眼
光洞见空港新城板块价值，落子板块
核心区域，匠心打造了36万方的招商·
雍璟城项目。

过6年深耕，招商·雍璟城在享受
空港发展红利的同时，以造城的思维

“质”造生活，为空港新城塑造了宜居

大城名片，助力区域成熟，提升区域价
值。

凭借“央企北重庆轨道大盘”等标
签，招商·雍璟城持续热销。据统计，
招商·雍璟城2022年度的总成交金额
为6.63亿元，是空港板块商品住宅销
售数Top1。今年1-10月更是持续
霸榜空港板块销售金额、面积、套数
Top1，成为当之无愧的空港板块“C
位”红盘。

全维大盘配套
勾勒“大城”宜居生活圈

作为空港核心区域大盘，招商·
雍璟城项目的配套可谓得天独厚。

招商·雍璟城坐落于轨道3号线
北延伸段莲花站旁约30米处，步行约
2分钟即可抵达。搭乘3号线可直达
江北机场、中央公园、观音桥、南坪等
区域和核心商圈，无论日常通勤，还是
购物聚会，皆可随心切换。

值得一提的是，招商·雍璟城占据

空港城市商业集群的核心位置，隔路
相望就有一条绵延2公里的港莲广场
—茂宸广场商业带，吃饭、逛街、购物、
K歌、看电影一站式备齐，是区域内不
可多得的拥有醇熟商业配套的楼盘。

在繁华便捷的同时也不脱离自
然，项目与约2300亩跳蹬河湿地公园
隔街对望，居住环境宜人，约9.4万平
方米的绿化面积、约6.5万平方米河道
景观，带来森居富氧体验。

立体交通网、各项生活服务、吃喝
玩乐等配套齐全，这是招商·雍璟城对
业主们的承诺兑现：你买下的不是房
子，而是一个全方位、多功能大城生活
圈。

实景精品现房
匠筑空港人居标杆

除了畅享卓越的区位、配套等综
合优势，招商·雍璟城还在产品打造上
不断加码，升级“大城”生活品质。

在项目目前收官在售的三期璟璨

组团，恢弘大气的入户大门、匠心精工
的建筑细节、葱葱郁郁的景观植被，让
购房者能零距离实景体验到理想生活
场景。

建筑设计方面，招商·雍璟城采用
新亚洲风格建筑风格，大面积中空
LOW-E玻璃搭配简约线条，显得简
洁又现代。

在园林营造上，雍璟城以“星空”
为主题，设计九大宅间花园，打造出花
影摇曳的浪漫时空，打造清幽宜居生
活。园林内结合五重台地空间，打造
出五大主题园林生活，将人与自然、人
与生活紧密连接。

在园林、建筑设计上，招商·雍璟
城是一个“美学主义者”，在产品打造
上则是一个“实用主义者”，精准把握
当前市场最需要的产品。

从户型设计看，招商·雍璟城的洋
楼和洋房产品都打造了兼顾实用性和
舒适性的改善户型。

以建筑面积约95平方米三房双
卫的洋楼产品为例。该户型不仅拥有

6.2米大横厅放大空间尺度，动静分区
互不干扰，还有时下流行的LDK大方
厅，营造出大平层的观感，带给人舒适
惬意的生活空间。

而同样95平方米三房双卫的精
奢洋房，在户型设计上进行了升级创
新，打造了38平方米全能方厅，升级
优化了餐厨设计，增强了空间的可变
性。5.8米的宽幕阳台，拉长了室内采
光面，在家里就能欣赏窗外的四季景
色，沐浴阳光。此外，主卧为套间设
计，既保证私密性，又满足多元居住需
求。

从园林景观到产品设计，招商雍
璟城作为空港新城难得的高品质住
区，以实景现房满足业主的理想人居
生活，扛起了空港的人居标杆大旗。

实力央企护航
兑现醇熟大城生活

众所周知，大盘体量大，开发难度
大，配套要求高，建设周期一般长达
5-10年。只有综合实力雄厚，操盘经
验成熟的房企才能胜任，大盘背后是
底气。

招商·雍璟城大城品质呈现的背
后，是拥有百年底蕴的实力央企招商
蛇口。

招商蛇口从2004年进入重庆，深
耕重庆的19年，其每个项目的交付都
给城市带来一个人居新地标和高品质
社区。

招商·雍璟城就是很好例子。央
企实力加持为消费者注入强力信心的
同时，在规划之初就为该项目植入了

“高水准+高品质”的基因。
2018年拿地至今，招商·雍璟城

经过6年打磨，每次交付都创造了超
高接房口碑。如，今年6月22日，招
商雍璟城最后一个组团——三期璟璨
的部分房源顺利交付，以高达97%的
接房率在年中交付季交出了一份高分
答卷。

如今，伴随着近3000户业主入
住，招商·雍璟城人气越来越旺，生活
越来越便利，这个36万平方米的央企
现房轨道生态大盘日益“城”熟，一座
宜居大城阔步而来。

目前，这个轨道旁的销冠大盘收
官在即。作为核心区域难得的轨道实
景现房，央企品质值得信赖，各种配套
肉眼可见，房屋品质实景呈现。对于
看好空港新城核心区域价值、青睐高
品质现房的购房者来说，招商·雍璟城
是不错的选择。

刘利 图片由招商·雍璟城提供


